

# Bois, métal... le groupe EFI a faim

Basé à Saint-Christophe-du-Bois et centré sur l'agencement, EFI est aussi propriétaire de l'ébénisterie haut de gamme Cantereau. Il emploie plus d'une soixantaine de personnes.

Alexandre BLAISE  
alexandre.blaise@courrier-ouest.com

Ce vendredi, il n'y a personne dans les ateliers d'EFI Design. Mais il n'empêche : il suffit d'un coup d'œil pour connaître l'activité de cette entreprise de Saint-Christophe-du-Bois. Partout, du bois, massif ou contreplaqué. Des meubles et des planches. Logique. Ici, on est agencier ébéniste. Depuis longtemps, même. Car si la société est aujourd'hui une filiale du groupe christophorien EFI, elle est connue depuis des décennies sous le nom de Cantereau. Du nom de la famille qui l'a fait naître et des produits haut de gamme qu'elle propose.

À titre d'exemple, elle a réalisé, en 2016, l'ameublement du futur restaurant du chef trois étoiles Alain Ducasse dans le Pavillon Dufour du prestigieux château de Versailles.

« Nous voulons continuer ce que faisait Cantereau »

ARNAUD GAUTIER. Co-gérant du groupe EFI.

Aujourd'hui, donc, le patron s'appelle EFI. EFI ? Le groupe est jeune, mais grandit presque à vue d'œil. Il compte aujourd'hui 64 salariés, dont la moitié en production. Il est né des mains d'un Mortagnais, Sébastien Soulard, métallier-soudeur de métier. Au départ, pas de groupe, mais une entreprise du Puy-Saint-Bonnet, EFI Concept. Aucune production, mais du négoce dans le secteur de l'agencement. À destination des moyennes et grandes surfaces, notamment. La donne change en mars 2013. EFI Concept s'installe à Saint-Christophe-du-Bois et voit sa petite sœur, EFI Métal, débarquer. Un premier pied dans la production avec structures métalliques, présentoirs,



Saint-Christophe-du-Bois, vendredi 16 mars. Arnaud Gautier et Sébastien Soulard (à gauche), cogérants du groupe EFI, aux côtés de Régis Brémaud, dirigeant d'EFI Design.

Photo © - Alexandre BLAISE

matériel de manutention, aussi... Le second pied est l'acquisition de Cantereau en juillet 2016\*. « Le bois ouvre beaucoup plus de portes que le métal, commente Arnaud Gautier, cogérant du groupe. Nous conservons et nous voulons continuer ce que faisait Cantereau : l'agencement haut de gamme d'hôtels, de restaurants, d'entreprises, le travail avec des architectes d'intérieur... À côté de ça, nous avons réinternalisé une partie de notre activité pour la grande dis-

tribution (accueil de supermarchés comme l'Hyper U des Herbiers, par exemple). »

Un secteur déjà dans le viseur du groupe EFI, qui doit permettre de lisser l'activité de la vingtaine de salariés de Cantereau, conservés. Deux machines outils vont bientôt être changées. Un investissement de 300 000 €, qui doit s'accompagner de recrutements. Des opérateurs sont recherchés. Des ébénistes aussi, EFI souhaitant toujours miser sur un

certain savoir-faire pour Cantereau, devenue marque haut de gamme du groupe. « Historiquement, Cantereau allait chercher beaucoup de clients sur Paris, poursuit Arnaud Gautier. Notre volonté, c'est de relancer le réseau local. Il y a de très bons marchés aux portes de la maison. »

\*EFI a aussi une filiale distribution en Russie, EFI Corus.